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Убийцы Ксении Каторгиной получили 57 лет лишения свободы на троих Татьяна БУРОВА
В Свердловском областном 
суде завершился процесс по 
резонансному убийству Ксе-
нии Каторгиной, которое 
своей жестокостью напомни-
ло преступления лихих де-
вяностых. Да и трое подсу-
димых всеми своими повад-
ками смахивали на отмороз-
ков той поры: хамили свиде-
телям, пререкались с судьёй, 
валили вину друг на друга.

УЕХАЛА И ПРОПАЛА. В на-чале октября 2019 года соцсе-ти запестрели объявлениями о поиске Ксении Каторгиной, ко-торая поехала на Уралмаш на встречу с потенциальной поку-пательницей своей Ауди и про-пала. Поисками занялась по-лиция, волонтёры. Вскоре по-явился след, он вёл в Челябин-скую область. Через несколько дней в Копейске был задержан один подозреваемый Марат 
Ахметвалиев, спустя два дня в Челябинске – ещё двое: Миха-
ил Федорович и его сожитель-ница Екатерина Меньшикова.– Дочь хотела продать ма-шину, чтобы рассчитаться за ипотеку, но покупатель не на-ходился, – даёт показания в су-де мама Ксении Римма Катор-
гина. – Примерно за неделю до своего исчезновения она мне рассказала, что ей звонила бе-ременная женщина, которая хо-тела посмотреть авто. Десято-го октября я пыталась дозво-ниться до дочери, но она не от-вечала. На другой день мне по-звонила подруга дочки, сказа-ла, что Ксению потеряли на ра-боте. Я поняла, случилось что-то плохое…Случилось не просто пло-хое – страшное. Ксению Катор-гину заманили в смертельную ловушку, убили, а тело сброси-ли в технический колодец. О том, как это происходило, жур-налист «Облгазеты» впервые услышал из уст Марата Ахмет-валиева, когда он давал показа-ния на суде.– Я достал шокер и ударил, но эффекта не было. Ксения стала давить на клаксон. Мень-шикова, которая сидела рядом, стала бить её ножом, – моно-тонно рассказывал Ахметвали-ев. – Подошёл Федорович, пере-

тащил Ксению на заднее сиде-нье, Меньшикова тоже вышла и передала нож мне. Федорович сказал, чтобы я резал, я нанёс несколько ударов.Из заключений экспер-тов следовало, что смерть Ксе-нии Каторгиной наступила от острой обильной кровопоте-ри. На её теле было обнаруже-но множество колото-резаных слепых ранений передней ча-сти левого бедра, грудной клет-ки, причём в некоторые раны нож входил дважды. Имелись также кровоподтеки и ссадины в лобно-височной области, в об-ласти носа, верхней губы…– Когда мы поместили Ксе-нию в колодец, она уже не всхлипывала и не издавала зву-ков, была мертва, – сказал Ма-рат Ахметвалиев.
СПЛОШНОЙ МОВЕТОН. В январе 2020 года, когда процесс над убийцами Ксении Каторги-ной только начинался, началь-ник главного управления МВД России по Свердловской обла-сти Александр Мешков отме-тил на пресс-конференции: «У меня большой опыт, но таких преступлений я давно не видел, с девяностых годов». С тех же пор, пожалуй, не видели мы и подобного поведения подсуди-мых в суде: выкрики, перепал-ки, оскорбительные выпады в адрес свидетелей. Судья Алек-

сандр Ладин не раз призывал троицу к порядку.К примеру, на одном из пер-вых заседаний часа два шли де-баты, спровоцированные Ека-териной Меньшиковой. Она об-винила своего адвоката в от-

сутствии стратегии защиты, в том, что та не приходит якобы в следственный изолятор, не от-вечает на её вопросы.– Я заявляю отвод адвока-ту, буду сама представлять свои интересы, – с апломбом тверди-ла Меньшикова, не желая при-слушиваться к доводам, что юридического образования у неё нет, что участие защитни-ка по предъявленным ей ста-тьям Уголовного кодекса обя-зательно.Ещё развязнее вёл себя Ми-хаил Федорович. Он прерывал свидетелей обвинения и сво-их подельников, бросал репли-ки, советовал своей сожитель-нице, какие показания давать. А на вопрос, как собирается из-виняться перед матерью и до-черью убитой им молодой жен-щины, издевательски кинул: «Могу ребёнка сделать».Екатерина Меньшикова и Марат Ахметвалиев и прежде не отличались примерным по-ведением. Первая пырнула родного деда за отказ дать де-нег ножницами, второй угнал автомобиль, взятый в арен-ду. И втроём, ещё до убийства Ксении Каторгиной, схватили мать Екатерины Меньшико-вой и требовали у неё 400 ты-сяч рублей.
«НЕ ВИНОВАТАЯ Я». На-блюдать за хамским поведени-ем подсудимых было неприят-но, но ещё противнее было ви-деть, как каждый из них пытал-ся утопить подельников, сва-лить свою вину на другого. – Убивать человека – это меня не гложет. У кого был нож, 

тот это и сделал. У Марата был нож, – заявил Федорович. И до-бавил: – Мы с женой просто на-ходились рядом.– Я никого не убивала, не готова нести ответственность за поступки чужих людей, – вторила ему Екатерина Мень-шикова. 
Марат Ахметвалиев ут-

верждал, что Михаил Федо-
рович заставил его участво-
вать в преступлениях, угро-
жая в случае неповиновения 
расправиться с семьёй.– Я не преступник, – твер-дил Марат Ахметвалиев. – В си-лу слабоволия своего характе-ра я попал в эту ситуацию.Суд признал Михаила Федо-ровича, Марата Ахметвалиева и Екатерину Меньшикову вино-вными в убийстве, умышлен-ном причинении тяжкого вре-да здоровью и разбое. Мужчи-ны получили по 20 лет лише-ния свободы, женщина – 17 лет. Они обязаны также возместить потерпевшим моральный вред: Федорович и Ахметвалиев – по два миллиона рублей, Меньши-кова – полтора.– Жестокое убийство Ксе-нии Каторгиной вызвало ши-рокий резонанс в обществе, и некоторые считают приго-вор слишком мягким, – гово-рит старший прокурор отдела государственных обвинителей Свердловской областной про-куратуры Георгий Паникаров. – Но есть определённая кара-тельная практика, в её свете на-казание адекватно содеянному. Надо учитывать также, что на первые пять лет Федоровичу и Ахметвалиеву назначено тю-ремное заключение. Осуждён-ные его боятся. В колонии кол-лектив, возможность свободно-го перемещения, комнаты от-дыха. Провести пять лет в каме-ре, в четырёх стенах – тяжёлое испытание.Остаётся добавить, что приговор в законную силу по-ка не вступил и может быть об-жалован.
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Евгений ЯЧМЕНЁВ
Фестиваль «Уральская ночь 
музыки» не состоялся в на-
значенный срок, но оставил 
по себе добрую память в ви-
де уличной выставки, по-
свящённой 35-летию перво-
го фестиваля Свердловско-
го рок-клуба. Расположилась 
она на улице Бориса Ельцина 
слева от памятника первому 
Президенту Российской  
Федерации. Она простоит  
на этом месте в течение меся-
ца – до 25 июля.  

СНИМКИ ДЛЯ СТЕНГАЗЕТЫ  
СТАЛИ ИСТОРИЕЙ– Выставка «Время схожде-ния звёзд» должна была раз-меститься в информационном центре «Уральской ночи му-зыки» на Плотинке, – пояснил один из её создателей, екате-ринбургский музыкант Миха-
ил Лузин. – В связи с известны-ми событиями нам пришлось срочно искать новую площадку, и мы очень благодарны Ельцин Центру за возможность выста-виться здесь.На стендах уникальные фо-тографии, сделанные Олегом 
Раковичем 20–22 июня 1986 года в ДК Свердлова, располо-женном по адресу ул. Володар-ского, 9. В объективе музыкан-ты группы Свердловского ар-хитектурного института с по-ка ещё мало кому известным названием «Наутилус Помпи-лиус». Пройдёт ещё пара лет, и песни из альбома «Разлука» за-звучат по всей стране. – Я тогда и в мыслях не дер-жал, что это будут историче-ские снимки, – рассказал корре-спонденту «Областной газеты» Олег Ракович, ныне известный российский медиаменеджер. – По сути, снимал для нашей стенгазеты, качество снимков, если честно, ужасное, потому что на сцене было темно, поло-вина кадров сделаны со вспыш-кой. На три фестивальных дня всего три катушки чёрно-белой плёнки.

Но в данном случае не в ка-честве дело, поскольку теперь это документы той эпохи, ког-да на фоне обстановки в стра-не, потребности в новых фор-мах совместились все необхо-димые слагаемые. Говорят, что успеха группы «Наутилус Пом-пилиус» не было бы, если бы не стихи Ильи Кормильцева. Да, это так. Но и песен на эти стихи не было без музыки Вячеслава 
Бутусова и его голоса, без сак-софона Алексея Могилевского, без клавишных Виктора Ко-
марова и многих других ком-понентов, которые и сложи-лись в уникальное явление.   

Валерий Гаранин (в 1986 году – председатель студенче-ского профкома Свердловско-го архитектурного институ-та, а ныне – главный архитек-тор компании «Атомстройком-полекс») вспомнил слова Ильи Кормильцева о том, что «Нау-тилус» мог выстрелить толь-ко в то время, сейчас ничего бы уже не получилось.Интересный феномен – 
оказывается, нужны не толь-
ко «гласность» и «слыши-
мость», должна быть потреб-
ность высказывания (неваж-
но – словесного, музыкаль-
ного или визуального) у са-
мого исполнителя. Тогда бы-
ло пронзительное «Я хочу 
быть с тобой», а сейчас долж-
но быть не менее пронзи-
тельное «Всё, что нам нужно – 
это деньги и золото», но уро-
вень высказывания упал ни-
же плинтуса.

«РОК-Н-РОЛЛ НЕ МЁРТВ,  
ОН В АНАБИОЗЕ»  Открытие выставки посе-тили бывшие музыканты груп-пы «Наутилус Помпилиус» Алексей Могилевский, Виктор Комаров, Егор Белкин, Влади-
мир Назимов. Они много шу-тили, охотно фотографирова-лись рядом со снимками, где они 25-летние. Годы прошли, но они, кажется, внутренне со-всем не изменились. Саксофонист «золото-

го» состава группы «Наути-лус Помпилиус» Алексей Мо-гилевский несколько лет на-зад стал стал жителем Санкт-Петербурга, с удовольствием рассказывает, как ему «зашла» северная столица, но своим он по-прежнему чувствует себя в Екатеринбурге.  – На Санкт-Петербургщине образовалась настоящая диа-спора представителей ураль-ского рока, – рассказывает Мо-гилевский. – Альберт Потап-
кин, который, насколько я по-нимаю, живёт сейчас между тремя городами – Екатерин-бургом, Санкт-Петербургом и Хельсинки. Вячеслав Геннадье-вич Бутусов – он «вещь в себе», и мы с ним практически не об-щаемся. Но это не мешает с ува-жением относиться ко всему тому, что он делает. 

– Как вам эти историче-
ские кадры на выставке?– Эти все фотографии у ме-ня дома есть, и я их периодиче-ски листаю, так что вроде бы никого откровения для меня 

здесь нет. Дело в другом – ба-нальность, но время действи-тельно летит быстро, я не заме-тил этих 35 лет.
– Что за история случи-

лась несколько лет назад с ва-
шим соло в клипе «Птица на 
подоконнике», который сня-
ла на стихи Ильи Кормильце-
ва группа «Би-2»?  – Да, меня пригласили, чтобы я сыграл проигрыш на саксофоне. Я послушал и понял, что здесь очень ау-тентично будет вступление из «Я хочу быть тобой», иде-ально ложится. Потом воз-никла анекдотическая си-туация, когда представите-ли «Первого музыкально-го издательства» позвонили ребятам из «Би-2» и сказа-ли, что это незаконно. Я ска-зал Лёве и Шуре, чтобы по-сылали их в баню – я автор этого соло, и играю то, что сам придумал, даже гармо-ния там не бутусовская. Так история закончилась сама собой. А песня и клип полу-

чились очень симпатичные, пронзительные.
– Вы ведь и с самим Ильёй 

Кормильцевым однажды 
оказались в «соавторах».– Да, на альбоме «Тацу» группы «Настя» есть песня «Цу-нами», где я отредактировал Кормильцева. Это единствен-ный случай, но мне кажется, что Илья мне его так и не про-стил (смеётся). Даже в «Вики-педии» у этой песни указано два автора текста. Просто там была неудобная строчка для ис-полнения, я предложил Насте, как её поправить, потом ещё па-ру строк поправили.     

– Рок-музыка – это уже 
история?– Думаю, да. Время про-диктовало свои законы, и поп-музыка победила альтернати-ву. Не только в России, во всём мире. Что мы сейчас слушаем? Я где-то прочитал хорошие сло-ва – у нас перестала быть вос-требованной музыка. Вместо неё бит и сэмпл. Всё очень ми-

нималистично. Сейчас не смог-ли бы подняться второй Дэвид 
Боуи, второй «Пинк Флойд». Так что отчасти верно, что рок-н-ролл мёртв. Но лишь отчасти. Я думаю, что он скорее в не-котором анабиозе. Есть моло-дёжь, которая через глэм-рок возвращается к традиции.

– Новые имена для себя 
открываете?– Открываю, но, к сожале-нию, не успеваю запоминать. Потому что раскрутка совре-менных исполнителей идёт че-рез сингл – одну песню. Есть ин-тересные молодые группы в Питере и окрестностях, но они ориентированы на Финляндию и Швецию. Мне очень нравится группа «Скворцы Степанова», хотя она уже не из молодых.
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Есть мнение, что Алексей Могилевский и его «Ассоциация» могли 
стать вровень с «Наутилусом», но он пожертвовал своей карьерой

Бойцы вспоминают минувшие дни: Алексей Могилевский, Валерий Гаранин, Виктор Комаров, 
Олег Ракович, примкнувший к ним Михаил Лузин, Егор Белкин на открытии выставки

В отличие от своих подельников, Екатерина Меньшикова  
сразу отправится в колонию
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Кто в десятке лучших?Данил ПАЛИВОДА
Международная ассоциа-
ция легкоатлетических фе-
дераций (World Atletics) 
опубликовала список рос-
сийских спортсменов, ко-
торым был присвоен ней-
тральный статус. Эти лег-
коатлеты могут принимать 
участие в международных 
соревнованиях, в том чис-
ле и в Олимпийских играх 
в Токио.В списке – 63 фамилии. Есть среди них и представи-тельницы Свердловской об-ласти Алёна Мамина и Ан-
на Тропина. Получил ней-тральный статус и звёзд-ный Сергей Шубенков, ко-торый в декабре попал в до-пинг-историю. В конце кон-цов Шубенкову удалось дока-зать, что запрещённый пре-парат (очень малое его ко-личество) попал в организм случайно: таблетки прини-мал его сын, а так как их при-ходилось размалывать (само-стоятельно съесть таблетку ребёнок пока не в состоянии, ему пять месяцев), частицы лекарства оставались на кух-не и, соответственно, попа-ли в организм Сергея. Вер-сия, конечно, редкая, и каза-лось, что ВАДА не поверит в эту историю. Однако содер-жание запрещённого препа-рата в крови Сергея было на-столько малым, что Шубен-кова оправдали. Нейтраль-ный статус получили Дарья 
Клишина (прыжки в длину) и Мария Ласицкене (прыж-ки в высоту), которые вполне могут претендовать на олим-пийские медали.Однако не обошлось и без неприятных моментов. Спи-сок был опубликован во вре-мя чемпионата России по лёг-кой атлетике, который про-ходил в Чебоксарах. Убеди-тельную победу на турни-ре в прыжках с шестом одер-жал Тимур Моргунов, поко-ривший высоту 5.80 м. Вооб-ще, в этом сезоне у Моргуно-ва – третий результат сезона в мире (5.90), и он был пре-тендентом на медали в То-кио. Однако пока Моргунов выполнял попытки взять вы-

соту 5.93 м, пришли новости о том, что он не получил ней-тральный статус. Без объяс-нения причины.А теперь самое важное. Нейтральный статус не озна-чает, что спортсмен едет на Олимпиаду. Это лишь один из пунктов, которые ему не-обходимо выполнить. Так-же атлету необходимо было завоевать олимпийскую ли-цензию, то есть пройти от-бор на игры уже по спортив-ному признаку, а не по бюро-кратическому. Но даже эти два условия не дают гаран-тии поездки на Игры для рос-сиян. Всё дело в неоднократ-ных допинговых скандалах, связанных с нашими легко-атлетами. На Олимпиаду в Токио могут поехать толь-ко десять спортсменов, вы-полнивших первые два усло-вия: получившие нейтраль-ный статус и выполнившие олимпийский норматив. Та-ких в нашей стране гораздо больше, поэтому перед Все-российской федерацией лёг-кой атлетики стоял сложней-ший выбор: кого же отпра-вить в Токио. Окончательное решение должны были при-нять в понедельник, но офи-циальной информации на мо-мент выхода номера в печать не появилось. Правда, ещё за день до этого «Р-Спорт» со ссылкой на свой источник на-звал имена десяти спортсме-нов, которых рекомендова-ли в команду на Игры: Илья 
Иванюк (прыжки в высоту), 
Михаил Акименко (прыжки в высоту), Мария Ласицкене (прыжки в высоту), Анжели-
ка Сидорова (прыжки с ше-стом), Дарья Клишина (прыж-ки в длину), Сергей Шубенков (бег на 110 метров с барье-рами), Илья Шкуренев (де-сятиборье), Эльвира Хасано-
ва (спортивная ходьба), Ва-
силий Мизинов (спортивная ходьба), Валерий Пронкин (метание молота).
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Уральская лучница 

выступит на третьей 

Олимпиаде в карьере

Лучница из Лесного Ксения Перова вошла  
в состав национальной команды, которая вы-
ступит на Олимпийских играх в Токио. 

Имена олимпийской команды объявил 
президент Российский федерации стрельбы 
из лука Владимир Ешеев. Кроме Перовой так-
же в состав вошли Елена Осипова и Светлана 
Гомбоева. У мужчин - Галсан Базаржапов. 

Ксения Перова завоевала олимпийскую ли-
цензию ещё в 2019 году. Наши девушки вошли  
в девятку лучших на чемпионате мира в нидер-
ландском Хертогенбосе. Однако, как недавно 
Ксения отмечала в интервью «ОГ», она до по-
следнего момента не знала, поедет в Японию 
или нет. Решение было за тренерским штабом. 

Для 32-летней спортсменки это будет тре-
тья Олимпиада в карьере (2012, 2016 и 2021 
гг.). На прошлых Играх в бразильском Рио-де-
Жанейро она завоевала серебряную медаль 
в командном первенстве. Тогда для сборной 
России это стало первой серебряной наградой 
в постсоветской истории женской стрельбы из 
лука и первой медалью в командных турнирах. 

Лучники начнут соревноваться на Олим-
пиаде в Токио 23 июля. 25 июля будут разыг-
раны медали в женском командном турнире. 

Пётр КАБАНОВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
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и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».
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Департамента информационной политики Свердловской области  
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции  
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

«Урал» всухую обыграл 

«Рубин» в контрольном 

матче

Футбольный клуб «Урал» продолжает под-
готовку к новому сезону. Накануне «шмели» 
провели первый запланированный контроль-
ный матч против «Рубина».

Встреча проходила в закрытом режиме 
на «Екатеринбург Арене». Команды договори-
лись между собой, что проведут три тайма по 
45 минут, чтобы игрового времени хватило 
всем футболистам. Стартовый состав «Ура-
ла» удивил наличием Кирилла Колесниченко: 
21-летний полузащитник совсем недавно пе-
решёл в екатеринбургский клуб и уже завое-
вал место в стартовом составе. Также сто-
ит отметить, что место в воротах занял Илья 
Помазун, который, по всей видимости, будет 
первым номером в новом сезоне.

В первом тайме «Урал» показывал хоро-
ший футбол, создавал моменты у чужих ворот 
и сумел дважды отличиться. Андрей Егорычев 
оформил дубль и сделал счёт 2:0 в пользу хо-
зяев. Второй и третий таймы были не столь яр-
кими на события, хотя команды старались до-
водить дело до опасных моментов. В итоге до 
финального свистка счёт так и не изменился: 
«шмели» одержали победу – 2:0.

– Задача стояла не выиграть, а посмотреть, 
в каком состоянии находятся ребята. Привлек-
ли много игроков «Урала-2», были футболисты 
на просмотре. Нужно было понять, кто на что 
способен, чтобы в дальнейшем выстраивать 
игру. Больше месяца не играли никаких мат-
чей, нужно было вкатиться. Считаю, что с зада-
чей справились, – сказал после матча главный 
тренер «Урала» Юрий Матвеев.

Отметим, что у «Урала» запланированы 
ещё три контрольные встречи: против «Руби-
на» на выезде и две игры против «Крыльев 
Советов». Также стала известна дата первого 
матча нового сезона для «шмелей»: 25 июля 
на «Екатеринбург Арене» подопечные Юрия 
Матвеева примут «Краснодар», а 1 августа – 
«Нижний Новгород».

Данил ПАЛИВОДА

Время схождения звёздВ Екатеринбурге открылась выставка, посвящённая 35-летию Первого фестиваля Свердловского рок-клуба


